

# MPLA: Una poderosa fuerza política en su aniversario 55

Aida Calviac Mora

Como expresión de las más profundas y nobles aspiraciones del pueblo angolano, el 10 de diciembre de 1956 se funda el Movimiento Popular para la Liberación de Angola (MPLA), con Agostinho Neto al frente, encaminado a obtener de forma definitiva la emancipación de ese Estado africano.

El aniversario 55 de aquella decisión patriótica e histórica fue recordado este viernes en un acto político cultural presidido por el general de cuerpo de ejército Leopoldo Cintra Frías, miembro del Buró Político y ministro de las Fuerzas Armadas Revolucionarias, en la Sala Universal de las FAR.

Domingos Caetano, representante del MPLA en Cuba, señaló que ese partido unió a las masas en la guerra por la liberación nacional y, una vez conquistada la victoria, dirigió el proceso para que fuese un país en paz. "Hace más de cinco décadas se ha dedicado a materializar los deseos más profundos del pueblo", puntualizó.

Igualmente destacó las tradicionales relaciones entre Cuba y Angola y manifestó la posición de su pueblo, partido y Gobierno en contra del bloqueo de Estados Unidos a la Isla.

"Guardaremos siempre un sentimiento de profunda gratitud por la valentía de los internacionalistas cubanos que derramaron su sangre para apoyar a los angolanos en la defensa de su bandera, su patria y justicia", dijo.

Por la parte cubana, el general de cuerpo de ejército Joaquín Quintas Solá recordó la respuesta solidaria y fraternal del Comandante en Jefe Fidel Castro a la solicitud de ayuda militar del Presidente Neto



FOTO: ANABEL DÍAZ MENA

para detener a los invasores que pretendían repartirse el país.

La historia demuestra que el MPLA, las FAPLA y su jefe, Agostinho Neto, hubieran obtenido solos la victoria sobre Portugal, pero eran muchas las ambiciones territoriales de vecinos poderosos por el Norte y el Sur, y las apetencias de potencias europeas y de Estados Unidos, rememoró.

En este 55 aniversario de la constitución del MPLA rendimos tributo a sus fundadores y continuadores, sus héroes y mártires y a todo su pueblo y gloriosa historia. Igualmente a todos los hijos de esta tierra cubana que cayeron en la justa lucha emancipadora de un país que forma parte de nuestras propias raíces, expresó Quintas Solá en nombre de nuestro pueblo, de las FAR, de Fidel y de Raúl.

Encabezaron el acto, además, José César Augusto Kiluanji, embajador de Angola en Cuba; Mercedes López Acea, miembro del Buró Político y primera secretaria del Partido en La Habana; José Ramón Balaguer y Víctor Gaute, miembros del Secretariado del Comité Central, entre otros funcionarios.

## Develan monumento a revolucionario mexicano Emiliano Zapata

Aliana Nieves Quesada

La Habana exhibe desde este viernes una nueva escultura del general mexicano Emiliano Zapata, que el Gobierno de esa nación donó a la Isla en conmemoración del centenario del inicio de la Revolución Mexicana.

Enrique Jiménez Remus, embajador mexicano en Cuba, expresó que el cariño y respeto que siente el pueblo cubano por la figura de Zapata fueron determinantes en la decisión de su Gobierno de hacer este obsequio.

Jiménez dijo estar seguro de que el monumento será querido y protegido por los ciudadanos y agradeció el apoyo que las autoridades cubanas brindaron para realizar este homenaje.

La obra, del escultor mexicano Germán Leal, fue emplazada en la céntrica Quinta Avenida con la colaboración de la Oficina del Historiador de La Habana. La pieza que existía en su lugar, también dedicada al héroe independentista, fue trasladada a la Casa de México donde acompañará a la imagen de Benito Juárez, también héroe histórico del país azteca.



El monumento está ubicado en uno de los principales parques de la céntrica Quinta Avenida. FOTO: YANDER ZAMORA

## Preside Esteban Lazo delegación cubana a toma de posesión de la Presidenta de Argentina

El compañero Esteban Lazo Hernández, Vicepresidente del Consejo de Estado, encabeza la delegación cubana a los actos oficiales de la toma de posesión de la Presidenta de Argentina, Cristina Fernández

de Kirchner, que tendrán lugar este 10 de diciembre, en Buenos Aires.

La delegación cubana está integrada, además, por Ana Teresita González Fraga, viceministra de Relaciones Exteriores.



En estos momentos los arroceros espirituanos mantienen un ritmo diario de cosecha ascendente a 700 toneladas. FOTO: VICENTE BRITO

## Supera Sancti Spíritus las 100 mil toneladas de arroz

Representa la producción más alta de las últimas dos décadas

Juan Antonio Borrego

La provincia espirituana superó la víspera las 100 000 toneladas de arroz húmedo cosechadas en el corriente 2011, cifra que constituye la mayor producción conseguida por este territorio en los últimos 20 años.

En dicho resultado inciden de manera directa las entregas del Complejo Agroindustrial Arrocero Sur del Jíbaro, uno de los principales productores del grano en el país, así como la participación creciente del sector cooperativo y campesino, responsable de más de la mitad de lo cosechado en Sancti Spíritus.

Directivos del sector en la provincia reconocieron que frente a las carencias materiales que signaron la campaña, prevista a concluir el próximo 31 de diciembre, se impuso la disposición y entrega de los colectivos, en especial de los mecánicos e innovadores, quienes más de una vez salvaron tanto la maquinaria como la

industria procesadora, carentes de piezas, sobreexplotadas y envejecidas.

La mejor organización del trabajo, el empleo más eficiente de los recursos materiales y humanos, la vinculación del hombre a los resultados productivos y el predominio de condiciones meteorológicas favorables, influyeron igualmente en la consecución del resultado, según criterio de quienes han dirigido la campaña.

En intercambio con trabajadores del Lote D, de la Unidad Básica de Producción Cooperativa El Cedro, José Ramón Monteagudo Ruiz, integrante del Comité Central y primer secretario del Partido en Sancti Spíritus, reconoció el esfuerzo de los arroceros. El dirigente llamó asimismo a extremar las medidas para continuar reduciendo el consumo de agua y asegurar las actuales siembras de frío, encargadas de garantizar la mayor parte de la producción del año venidero.